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Protokoll der Hauptversammlung 
Mittwoch, 3. April 2024 im Kunsthaus Interlaken, 19 Uhr  
 
Der Präsident Alex Marjanovic begrüsst die 50 Teilnehmer zur HV im Kunsthaus. 12 Mitglieder haben sich für 
die HV abgemeldet. Insbesondere freut er sich auf den Vortrag von Hans Rudolf Hösli, der im Anschluss an die 
HV stattfindet. Zudem begrüsst er den Leiter des Kunsthauses Heinz Häsler und Urs Graf, den Präsidenten des 
Stiftungsrates und verweist auf deren spannende Erläuterungen am Ende der HV. Schliesslich heisst er den 
ehemaligen Präsidenten des Stiftungsrates, Roland Seiler, und den ehemaligen Präsidenten der Freunde des 
Kunsthauses, Beni Stähelin, ganz herzlich willkommen. 
 
Die Traktanden:  

 
1.  Wahl der Stimmenzähler: Hans Jürg Dällenbach wurde als Stimmenzähler gewählt. 

 
2. Genehmigung des Protokolls von der HV 2023  

Das Protokoll der HV 2023 steht online zur Einsicht. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 

3. Jahresbericht des Präsidenten für das Vereinsjahr 2023 
 
Allgemeines: 
Das Vereinsjahr 2023 zeigt sich als «normales» Jahr, nach dem die letzten Jahre mehr oder weniger 
durch die Corona-Geschichte mitgeprägt waren. 
Die Entwicklung der Mitgliederzahlen zeigt sich unverändert, einigen Abflüssen kamen einige neue 
Mitglieder dazu: 

• 2021: 396 
• 2022: 404 
• 2023: 398 
• 2024: 388 

 
Der Kulturausflug 2023 fand in die Abegg-Stiftung statt. Martin Moser berichtet kurz darüber. Der 
diesjährige Kulturausflug findet im Juni / Juli statt. Martin Moser informiert über die Details des Ausfluges 
und gibt zwei Ausflüge (Schloss Vufflens, Morgen oder Schloss Spiez) zur Abstimmung. Die HV wählt mit 
grosser Mehrheit den Ausflug an den Genfersee ins Schloss Vufflens und Morges. 
 
Erfreulich sind auch 2023 die Kunstausstellungen und Konzerte, welche wieder ein sehr hohes Niveau 
aufwiesen. Heinz Häsler informiert dazu im nachfolgenden Teil. 

 
Finanzen: 
Ende 2023 konnte dem Kunsthaus CHF 24'000 überwiesen werden. Herzlichen Dank an Barbara 
Roggwiller für die Finanzarbeiten 
 
Vorstand 
Alex Marjanovic kündigte an der HV 2023 seinen Rücktritt und Austritt aus dem Vorstand auf diese HV an. 
Er empfiehlt die aktuelle Kassierin und sehr engagierte Kunsthaus-Mitwirkerin Barbara Roggwiller zur 
Wahl als Präsidentin. Zusammen mit Barbara Roggwiller empfiehlt er Barbara Zurbrügg zur Wahl als 
Beisitzerin. Beiden Kandidatinnen werden mit grossem Applaus in den Vorstand gewählt. Barbara 
Roggwiller bedankt sich in Form einer kleinen Ansprache an die Mitglieder zur Wahl und überreicht Alex 
Marjanovic zum Dank und Abschied einen Gourmet-Korb vom Chäs Fritz. 
 
Dank 
Es bleibt mir, den Dank allen auszusprechen, welche sich in irgendeiner Weise für das Wohlergehen des 
Kunsthauses Interlaken eingesetzt haben, vor allem natürlich den Mitgliedern des Vereins Freunde. 
 

     Interlaken, 3. April 2024, der Präsident: Alex Marjanovic 
 

Der Bericht wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 



4. Jahresrechnung 2023 
• Ausgaben: CHF 24'000 Überweisung an das Kunsthaus, CHF 1'471.50 (HV, Werbung, Versand und 

Spesen) 
• Einnahmen: Alle Einnahmen stammen aus den Mitgliederbeiträgen, keine Sonderspenden 2023 
• Saldo per 31.12. 2023: CHF 1'291.14. 
 
Martin Otth liest in Abwesenheit der Revisorin F. Vanetti deren Bericht vor: Dieser lautete günstig und die 
Revisorin empfahl die Annahme der Kasse. 
Die Rechnung wurde einstimmig genehmigt mit dem Dank an die Kassierin und die Revisorin. 
 
Dem Vorstand wurde einstimmig Decharge erteilt. 
 

5. Information des Stiftungsratspräsidenten Urs Graf. 
Urs Graf bedankt sich eingehend bei allen Mitgliedern für deren wertvolle Unterstützung. Er betont, dass 
die Grösse des Vereins mit rund 400 Mitgliedern auf ein Einzugsgebiet von 30'000 Einwohnern eine sehr 
schöne Zahl ist, die wenige Vereine aufweisen. Er bedankt sich bei Heinz Häsler und Claudia Dettmar für 
deren unermüdliches Engagement und hofft auf eine weitere lange Zusammenarbeit mit Ihnen. Kurz geht 
er noch auf den Verkauf der China-Sammlung ein und die sehr erfreulichen daraus sich ergebende neuen 
finanziellen Mittel, welche die Stabilität des Kunsthauses in Zukunft mitgarantieren werden. Schliesslich 
dankt er such Alex Marjanovic für seine 5 Jahre als Präsident des Kunsthauses und verweist auf seine 
Verabschiedung im Stiftungsrat an der kommenden Dezember-Sitzung 2024. 
 

6. Informationen vor Heinz Häsler. 
Heinz Häsler gibt einen Ausblick über die kommenden Ausstellungen und Konzerte und die 
Hintergrundgedanken zu den Ausstellungen. Es ist ein weiteres Mal ein sehr spannendes Programm zu 
erwarten, sowohl bei den Konzerten wie auch den Ausstellungen. Er präsentiert am Beispiel der 
kommenden Herbstausstellung «Rosenlaui» die Kostenzusammensetzung und bedankt sich, wenn 
Mitglieder noch weitere Finanzierer/innen für diese Ausstellung weiterempfehlen. 
 
Um ca. 19.30 wurde der offizielle Teil der HV beendet. Nach Abstimmung im Saal entschied man sich 
dazu, den Vortrag von Hans Rudolf Hösli umgehend danach stattfinden zu lassen. Nach dem rund 40-
minütigen sehr spannenden Referat zur Geschichte der Geige im Zusammenhang mit der Kunst und 
Malerei begann das Apéro, welches bis rund 22.30 besucht war. 
 

Für das Protokoll: Alex Marjanovic 
 


